

## ABSTRAK

Fakultas Ilmu Kesehatan dan Fisioterapi  
Universitas Indonusa Esa Unggul  
Program Studi Sarjana Kesehatan Masyarakat  
Peminatan Informasi Kesehatan  
Skripsi, Agustus 2005

**Ani Maysaroh**

Hubungan Pendidikan Masyarakat dengan Pemilihan Jenis Obat Di Wilayah Jakarta Selatan Tahun 2004 (Analisis Data Sekunder Susenas Tahun 2004)

xvii + 58 hal + 18 tabel + 6 gambar + 4 lampiran

Pengobatan sendiri dapat dilakukan dengan menggunakan obat tradisional, obat modern dan obat lainnya. Dalam Penggunaan obat tersebut biasanya untuk megobati keluhan kesehatan yang dianggap ringan seperti batuk, pilek, demam. Banyak faktor yang mempengaruhi penggunaan obat salah satunya adalah faktor pendidikan. Hasil Susenas (Survei Sosial Ekonomi Nasional) tahun 2003 pada wilayah DKI Jakarta menunjukkan bahwa dari penduduk yang berobat sendiri 90,34 % menggunakan obat modern, 26,12 % obat tradisional, 9,43 % menggunakan cara obat lainnya.

Tujuan penelitian ini untuk mengetahui hubungan pendidikan masyarakat dengan pemilihan jenis obat di wilayah Jakarta Selatan tahun 2004, dengan menggunakan data sekunder Susenas (Survei Sosial Ekonomi Nasional) tahun 2004.

Variabel independen yang diteliti adalah pendidikan masyarakat, variabel dependen yang diteliti adalah pemilihan jenis obat. Penelitian ini bersifat deskriptif analisis dengan menggunakan studi *cross sectional*, sampel penelitian ini sebanyak 1034 orang adalah responden yang terpilih dalam blok sensus yang mengalami keluhan kesehatan, mengisi kuesioner mengobati sendiri keluhan kesehatan dan mengisi blok sensus pendidikan dengan mengisi ijazah tertinggi yang dimiliki.

Hasil Bivariat menunjukkan adanya hubungan pendidikan dengan pemilihan jenis obat. Semakin tinggi tingkat pendidikan ada kecendrungan memilih obat modern.

Saran yang diajukan untuk keamanan pengguna obat dalam memilih jenis obat adalah sebelum menentukan pilihan menggunakan obat sebaiknya memperhatikan dan mengenali gejala penyakit yang dideritanya, menentukan obat yang diperlukan sesuai dengan khasiat atau daya kerja dan golongan obatnya.

Daftar Pustaka 28 bacaan (1990-2004)